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“国民老公”宁泽涛调离国家队
在郑州恢复训练 体育总局游泳中心：望吸取教训

一则名为《关于宁泽涛
返回海军队训练的函》的“红
头文件”，昨天一经曝光，瞬
间引爆网络，已经沉寂了许
久的“国民老公”宁泽涛再度
成为焦点人物。宁泽涛所拥
有的超高人气注定了有关他
的任何消息都会引来极大关
注，他和国家队的“决裂”也
早已不是新闻。只是，在将
举办游泳世锦赛、全运会的
2017年年初，把一件众所
周知的事件以“官方面貌”曝
光，而且采用的又是“非官方
形式”，这其中的玄机却颇值
得玩味。
郑报融媒记者 郭韬略

旧闻引爆网络
宁泽涛：没人向我提起文件,去年已离队

将宁泽涛从国家队“除名”
的“红头文件”的时间是2016年
10月 18日，距今已经 4个多月
的时间。事实上，从奥运会前
传出的可能会被取消奥运会
资格，到在里约赛场上表现不
佳，再到央视纪录片中“此处不
留爷，自有留爷处”的公开表
达，宁泽涛和游泳中心的矛盾
早已是人所共知，在奥运会后
的亚洲锦标赛、世界杯等比赛
中，宁泽涛再也没有代表过中
国队出赛，他不再是国家队的一
员，早已经不是什么新闻，而这

份文件的曝光只不过是一次迟
到的“官方确认”。

昨天在接受媒体采访时，宁
泽涛本人表示“从没有人向我
提起过这份文件，更别说是正
式通知”。同时也坦承早在去
年 9月 19日他就因为身体原因
递交了“退出国家游泳队的情
况说明”。也就是说，早在这份
文件下达的一个月前，他本人
已经表达了退出国家队的愿
望。如此看，离开国家队更是宁
泽涛的一次主动选择，而非是
“被除名”。

文件“出台”有玄机？
时机选择和发布渠道异于寻常

在时隔 4个多月之后，有关
宁泽涛被“除名”的“红头文件”
才曝光，而且并不是通过国家体
育总局或者游泳中心的网站等
官方渠道，而是由媒体率先发
出。这样的时机选择和发布渠
道都异于寻常，其中似乎另有玄
机。

就在几天前，网络上有报道
称“宁泽涛经纪人暗示宁泽涛回
国家队训练”，原因在于“游泳
中心更换领导”。虽然并非言
之凿凿，但这样的分析看上去
既符合现实，也符合情理，也确
实能够达到“双赢的效果”。

事实上，就宁泽涛和游泳中
心的矛盾而言，从根本上就不是
一个简单的非黑即白的问题。
一方面，作为第一个在男子短距
离自由泳项目上拿到世锦赛冠
军的中国运动员，宁泽涛于中国
游泳乃至中国体育都可谓是意
义非凡；另一方面，有关“私接广
告”，宁泽涛并不是第一例。

如何保障运动员的个人利
益？个人利益和集体利益之间
如何协调？如何以一种更合适
的方式来解决？这在中国体育
界已经是一个具有普遍性的问
题。如何解决和处理，从小处看
是个别明星运动员的问题，从大
处看，它会影响更多人参与体育
项目的积极性。

更何况，央视纪录片所报出
的宁泽涛的遭遇，也为他赢得了
众多同情。如此情况下，就轻
易将一个正处于运动生涯黄金
期的运动员“废掉”，无论是对宁
泽涛个人，还是中国游泳，都是
一种伤害。而在游泳中心领导
更换之后，新任领导变换一种
工作思路，给宁泽涛一个机会，
从而实现双赢，也是完全符合逻
辑的。

但偏偏在“回归说”流出后
没几天，一个旧的红头文件流
出，看上去颇像是一次“反击”，

而这样的文件以这样的方式
曝光，究竟出于怎样的考虑和

目的，外界
很 难 得 知
真相。

可 以
想 象 到 的
是，对于宁
泽 涛 如 何
处理，恐怕
在 相 关 部
门 的 内 部
也 是 存 在
不同意见的。
几天之间，两
种不同的论调先后
出台，似乎可以看作
是某种交锋，也可能
是双方各自出招在
“试探”民意。

一个取得了历
史性突破的优秀运动
员，一个在网络时代人
气爆棚的偶像，在他所
在的领域所造成的影
响，是不可能很快就烟
消云散的。

究竟是能够重新回归国家
队让再创辉煌成为可能，还是
退出会成为永别？事情的发
展，作为吃瓜群众难以参透，难
以预测，只能静待发展。但能
肯定的是，宁泽涛下一步的发
展走势究竟如何，不只是对他本
人，对于中国游泳的发展都会有
着相当大的影响。

当然，对于宁泽涛本人，要想
重回泳池，重返巅峰，最重要还是那
一点：刻苦训练，找回状态。

恢复训练待复出
宁泽涛一直在跟随河南游泳队训练

体育总局游泳中心：
望吸取教训，仍能回归国家游泳队

虽然里约奥运会上成绩不
佳，但并不妨碍宁泽涛在泳池外
有所作为。他参与的时下流行
的直播节目中吸引了超过 800
万粉丝观看，人气依然爆棚。在
商业代言方面，更是得到了国际
体育用品巨头阿迪达斯的青睐，
成为代言人。也就说是，即便是
离开泳池，宁泽涛的生活也并非
如有些人想象的那般“狼狈”。

但即便是这样，宁泽涛并
没有一去不复返，而是继续投
入泳池训练。早在春节之前，
一直在郑州低调生活的宁泽涛
已经回到泳池中跟随河南游泳
队训练。而且他的训练地点
不只是在全封闭的体工大队，
还有开放式的省体育场游泳
馆。那段时间，在省游泳馆游
泳的业余爱好者经常能够目睹
“巨星风采”。

在退出国家队之后，宁泽
涛下一步何去何从，尤其是能
否代表河南队参加今年的全运
会，一直为外界所关心，但至少
目前事情尚无定论。

在此之前，解放军运动员
参加全运会都是采取双记分的

方式，所以宁泽涛无论是否还
在海军，他所取得的成绩都会
计入河南代表团。而今年的全
运会，双记分政策极有可能取
消，因此要想代表河南队，宁泽
涛要首先办理退役手续。这也
是之前传出的“宁泽涛将回归河
南”的原因所在。但“退役”也并
非想象的那样简单，因为身为军
人的宁泽涛还有参加世界军人
运动会的任务，而且还和部队
体工队的改革政策有关。

作为河南，对于宁泽涛这
样一个为河南省夺得历史上首
枚全运会游泳金牌的运动员，
当然持欢迎态度，毕竟他才 24
岁，而且他的能力在国内无人
能出其右，只要恢复系统训练，
在全运会上争金夺银的希望依
然非常大。

在宁泽涛和河南游泳中心
的目标一致的情况下，所能做
的只是等待国家体育总局有关
的注册政策正式出台，在此之
前就是积极备战。

当然，最重要的前提是，宁
泽涛要尽快恢复水平，在全运
会资格赛中达标。

鉴于日前有媒体报道“宁
泽涛调离国家队”的新闻，国家
体育总局游泳运动管理中心22

日发表声明，确认此
事，并指出“体育重视

规 则 ，规 则 面
前人人平等”。

声明内容
如下：

据国家游泳队有关负责人
介绍，去年 10 月经国家游泳队
队委会研究决定，正式调整宁
泽涛回原单位训练管理。宁泽
涛在国家队期间存在违规违纪
行为，给国家游泳队的建设造
成了不良影响。体育重视规
则，规则面前人人平等。为教
育本人，加强国家队管理，促进
中国游泳事业健康发展，国家游
泳队做出了上述决定。同时这
位负责人还希望，宁泽涛能够从
这件事情中吸取教训，深刻认识
并改正问题，国家游泳队的大门
始终为那些有才华、有志于为国
争光、愿意为中国游泳事业做
出贡献的运动员敞开。

日前有媒体报道宁泽涛离
队的消息，并附有国家体育总
局游泳运动管理中心内部文件
的照片，文件内容为：“海军游
泳队：你队宁泽涛今年以来，未
经批准私自代言广告，不服从
国家队竞赛安排，拒绝参加接
力项目资格赛，严重违反了国
家体育总局和中国游泳协会相
关规定，经研究，决定从即日起
调整宁泽涛回你队训练，其训
练、生活及反兴奋剂相关管理
工作由你队负责。特此函告。”
时间落款为2016年10月18日。

据悉，此文件也传达给了国
内各省市游泳队。据新华社

■最新消息


